

Analisis Akuntansi Pencatatan dan Penilaian Persediaan Barang Berdasarkan PSAK 14 pada Toko Buku Toha Putra Medan

Rizkia Rahmadani Lubis^{1✉}, Minasari Nasution²

^{1,2}Politeknik Unggul LP3M Medan

Correspondence Author: [ikarahma.lubis@gmail.com✉](mailto:ikarahma.lubis@gmail.com)

Article History

Received : 2023-05-12

Accepted : 2023-07-23

Published : 2023-08-31

Kata Kunci:

Akuntansi persediaan, Metode pencatatan dan penilaian, PSAK 14

Abstract: Toha Putra Medan Bookstore is a company whose activities are engaged in wholesale and distribution of Islamic books, Al-Qur'an and translations, English-Indonesian dictionaries. The purpose of this research is to determine the suitability of the application of the method of recording and evaluating merchandise at the Toha Putra Medan Bookstore with PSAK No. 14 About supplies. The data collection methods used were documentation, literature study, observation techniques and interviews. The data analysis technique uses a combination of qualitative and quantitative analysis with recording used using the perpetual method, while inventory valuation uses the FIFO (First in First Out) method or first in, first out. The research results showed that the recording and assessment of inventory at the Toha Putra Medan Bookstore was in accordance with PSAK No. 14 regarding supplies. It is hoped that the Toha Putra Medan Bookstore will maintain the method used because it is in accordance with PSAK No.14.

Abstrak: Toko Buku Toha Putra Medan merupakan sebuah perusahaan yang kegiatannya bergerak dalam bidang grosir dan pendistribusian buku-buku islami, Al-Qur'an dan terjemahan, kamus bahasa Inggris-Indonesia. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui adanya kesesuaian penerapan metode pencatatan dan penilaian barang dagang di Toko Buku Toha Putra Medan dengan PSAK No. 14 Tentang persediaan. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah dengan dokumentasi, studi kepustakaan, teknik observasi, dan wawancara. Teknik analisis data menggunakan analisis gabungan kualitatif dan kuantitatif dengan pencatatan yang digunakan menggunakan metode perpetual sedangkan penilaian persediaan menggunakan metode FIFO (First in First Out) atau pertama masuk pertama keluar. Hasil penelitian yang diperoleh bahwa pencatatan dan penilaian persediaan barang Toko Buku Toha Putra Medan telah sesuai dengan PSAK No. 14 tentang persediaan. Diharapkan Toko Buku Toha Putra Medan mempertahankan metode yang digunakan karena sudah sesuai dengan PSAK No.14.



Available online at
<https://jim.usk.ac.id/sejarah>

PENDAHULUAN

Dalam akuntansi, pencatatan dan penilaian persediaan barang merupakan hal yang sangat penting untuk membantu perusahaan dalam pengambilan keputusan dan pengelolaan persediaan. Oleh karena itu, perusahaan perlu memperhatikan dengan serius proses pencatatan dan penilaian persediaan barang agar mendapatkan informasi yang akurat dan dapat diandalkan. Dalam era digital seperti saat ini, perusahaan dapat memanfaatkan teknologi untuk mempercepat dan memudahkan proses pencatatan dan penilaian persediaan barang, seperti dengan menggunakan software akuntansi atau aplikasi manajemen persediaan.

Menurut Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 14 bahwa persediaan adalah asset yang : (1) tersedia untuk dijual dalam kegiatan usaha biasa, (2) dalam proses produksi untuk penjualan tersebut, (3) dalam bentuk bahan atau perlengkapan untuk digunakan dalam proses produksi atau pemberian jasa. Selain itu persediaan harus diukur berdasarkan biaya atau nilai realisasi bersih, mana yang lebih rendah. Semua biaya yang menyangkut persediaan harus dimasukkan seperti biaya pembelian, biaya konversi dan biaya lain yang timbul sampai persediaan berada dalam konsideransi dan tempat yang siap untuk dijual dan dipakai.

Sebagai contoh seperti halnya yang terjadi pada Toko Buku Toha Putra yang berlokasi di Jalan Sisingamangaraja No. 8B merupakan perusahaan dagang yang bergerak dibidang penjualan buku-buku agama islam, Al-Qur'an dan terjemahan, kamus bahasa Inggris – Indonesia serta buku-buku lain yang berhubungan dengan pengetahuan tentang agama islam. Namun dalam prakteknya, Toko Buku Toha Putra Medan belum menerapkan sistem pencatatan dan persediaan barang dagang yang sesuai menurut PSAK No. 14, dimana dalam pencatatannya masih menggunakan cara yang sederhana yaitu dengan cara yang manual. Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui metode pencatatan dan penilaian persediaan barang pada Toko Buku Toha Putra Medan sudah sesuai menurut PSAK No.14 tentang persediaan.

KAJIAN TEORI

Definisi akuntansi dapat dirumuskan dari dua sudut pandang yaitu definisi dari sudut pemakai jasa akuntansi dan dari

sudut proses kegiatan akuntansi. Definisi akuntansi ditinjau dari sudut pemakai adalah sebagai suatu disiplin yang menyediakan informasi yang diperlukan untuk melaksanakan kegiatan perusahaan, informasi yang dihasilkan akuntansi untuk: a) Membuat perencanaan yang efektif, pengawasan dan pengambilan keputusan oleh manajemen. b) Pertanggungjawaban perusahaan kepada pihak eksternal perusahaan seperti investor, kreditor, bank dan lainnya ([Novita Indah Halawa, 2023](#)).

Tujuan utama akuntansi menurut Soemarso (2018:5) adalah Menyajikan informasi ekonomi (*economic information*) dari satu kesatuan ekonomi (*economic entity*) kepada pihak-pihak yang berkepentingan. Kesatuan ekonomi adalah badan usaha (*business enterprise*). Informasi ekonomi dihasilkan oleh akuntansi yang berguna bagi pihak-pihak di dalam perusahaan itu sendiri maupun pihak di luar perusahaan.

Untuk menghasilkan informasi ekonomi, perusahaan perlu menciptakan suatu metode pencatatan, penggolongan, analisa, dan pengendalian transaksi serta kegiatan-kegiatan keuangan, kemudian melaporkan hasilnya. Kegiatan akuntansi meliputi :

1. Pengidentifikasian dan pengukuran data yang relevan untuk suatu pengambilan keputusan.
2. Pemrosesan data yang bersangkutan kemudian pelaporan informasi yang dihasilkan.
3. Pengkomunikasian informasi kepada pemakai laporan.

Akuntansi keuangan merupakan akuntansi yang bertujuan menghasilkan laporan keuangan yang ditujukan terhadap pihak stakeholder eksternal. Laporan Keuangan yang dihasilkan meliputi laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan posisi keuangan, laporan arus kas serta catatan atas laporan keuangan ([Ita Rakhmawati, 2019](#)).

METODE

Penelitian ini menggunakan beberapa cara pengumpulan data meliputi dokumentasi, studi kepustakaan terhadap sumber-sumber literatur, teknik observasi dengan jalan pengamatan secara sistematis, serta metode wawancara untuk memperoleh keterangan mengenai tujuan penelitian. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis gabungan anatara kualitatif dan kuantitatif. Teknik ini

menggunakan gabungan pada prosedur penelitian, di mana salah satu teknik analisis lebih dominan terhadap teknik analisis yang lain. Teknik yang lebih dominan dalam penelitian ini adalah teknik analisis kualitatif, yaitu analisa dan perbandingan data yang diperoleh dari Toko Buku Toha Putra Medan dengan PSAK No 14 secara naratif. Dan sebagai teknik pelengkap adalah teknik kuantitatif yang lebih berfokus pada perhitungan data yang diperoleh dari Toko Buku Toha Putra Medan dengan PSAK No 14.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Persediaan Barang Dagang pada Toko Buku Toha Putra Medan

Persediaan barang dagang pada Toko Buku Toha Putra Medan adalah meliputi barang yang dibeli dan disimpan untuk dijual kembali dalam kegiatan usaha normal perusahaan dan mencakup barang jadi yang telah diproduksi. Jadi persediaan barang dagang pada Toko Buku Toha Putra Medan tidak mengalami proses pengolahan barang sehingga perlakuan persediaan barang dagang dalam perusahaan dagang ini hanya dibeli, disimpan dan dijual.

Persediaan barang pada Toko Buku Toha Putra Medan, antara lain terdiri dari:

1. Al-Qur'an dan Terjemahan
2. Tafsir Qur'an
3. Filsafat Agama
4. Pendidikan Agama untuk Anak
5. Wanita dan Rumah tangga
6. Tuntunan Shalat Lengkap dan Doa
7. Buku Tauhid
8. Buku Haji dan Umroh, dll.

Data mengenai persediaan yang penulis sajikan adalah data persediaan bulan Desember 2022 dan hanya menggunakan satu produk sebagai sampel, produk sampelnya adalah "Al-Qur'an dan Terjemahan" sebagai acuan dalam melakukan pencatatan dan penilaian persediaan.

Metode Pencatatan Persediaan Toko Buku Toha Putra Medan

Berdasarkan hasil wawancara yang telah dilakukan dengan bagian gudang, maka metode pencatatan persediaan yang digunakan oleh perusahaan adalah metode pencatatan secara perpetual karena perusahaan mencatat transaksi khususnya yang berkaitan dengan persediaan berdasarkan waktu kejadiannya, sehingga pencatatan persediaan pada Toko Buku Toha

Putra Medan berjalan secara kontinu dan dapat mengetahui permintaan pelanggan terhadap berbagai jenis persediaan tanpa harus melakukan perhitungan fisik.

1. Pembelian Barang Dagang

Untuk mencatat pembelian barang dagang secara tunai Toko Buku Toha Putra Medan mencatatnya dalam jurnal :

Persediaan barang dagang Rp.xxx

Kas Rp.xxx

Sedangkan untuk mencatat pembelian barang dagang secara kredit Toko Buku Toha Putra Medan mencatatnya dalam jurnal :

Persediaan barang dagang Rp.xxx

Utang Dagang Rp.xxx

2. Penjualan Barang Dagang

Untuk mencatat penjualan barang dagang secara tunai, Toko Buku Toha Putra Medan mencatatnya dalam jurnal :

Kas Rp.xxx

Penjualan Rp.xxx

Sedangkan untuk penjualan barang dagang secara kredit, Toko Buku Toha Putra Medan tidak menerapkannya dalam kegiatan penjualan.

3. Biaya Angkut

Untuk biaya angkut, Toko Buku Toha Putra Medan tidak menerapkannya dalam kegiatan penjualan, karena konsumen seringkali membawa/mengangkut sendiri barang yang telah mereka beli secara sehingga tidak ada pencatatan khusus mengenai biaya angkut

Metode Penilaian Persediaan Toko Buku Toha Putra Medan

Melalui serangkaian wawancara dengan bagian operasional maka disebutkan bahwa metode penilaian persediaan yang digunakan oleh Toko buku Toha Putra Medan menyangkut kegiatan operasi perusahaan adalah berdasarkan metode penilaian FIFO yang mengasumsikan nilai persediaan yang pertama dibeli akan dijual atau digunakan terlebih dahulu, sehingga unit yang tertinggal dalam persediaan akhir adalah unit yang dibeli dengan nilai yang paling baru. Hal ini dikarenakan nilai persediaan yang disajikan merupakan nilai yang didasarkan pada harga yang paling kini.

Tabel 1 Data Persediaan Al-Qur'an dan Terjemahan

Tanggal	Transaksi	Pemesanan	Harga Per Satuan (Rp.)	Jumlah
	Persediaan	700 buah	52.500	36.750.000
5 Des	Pembelian	40 buah	52.500	2.100.000
9 Des	Pembelian	50 buah	52.500	2.625.000
15 Des	Pembelian	30 buah	52.500	1.575.000
20 Des	Pembelian	70 buah	52.500	3.675.000
24 Des	Pembelian	50 buah	52.500	2.625.000
29 Des	Pembelian	60 buah	52.500	3.150.000
Jumlah		1000 buah	52.500	52.500.000

Sumber : Toko Buku Toha Putra Medan

Dari tabel diatas dapat dijelaskan hasil pencatatan persediaan Al-Qur'an dan Terjemahan pada Toko Buku Toha Putra Medan bulan Desember 2022. Pada persediaan yang dicatat pada akhir periode bulan November 2022 tercatat Al- Qur'an dan

Terjemahan dengan 700 buah, dan pada periode bulan Desember 2022 Toko Buku Toha Putra Medan melakukan pembelian pada tanggal 5,9,15,20,24,29 sebanyak 40,50,30,70,50,60 buah.

Tabel 2. Data Penjualan Al-Qur'an dan Terjemahan

Tanggal	Transaksi	Pemesanan
1 Des	Penjualan	40 buah
3 Des	Penjualan	35 buah
7 Des	Penjualan	97 buah
8 Des	Penjualan	40 buah
11 Des	Penjualan	57 buah
13 Des	Penjualan	30 buah
15 Des	Penjualan	50 buah
19 Des	Penjualan	38 buah
23 Des	Penjualan	60 buah
25 Des	Penjualan	100 buah
27 Des	Penjualan	83 buah
29 Des	Penjualan	70 buah
Jumlah		700 buah

Sumber : Toko Buku Toha Putra Medan

Dari tabel 2 dapat dijelaskan data penjualan Al-Qur'an dan Terjemahan pada Toko Buku Toha Putra Medan bulan Desember 2022 pada tanggal 1,3,7,8,11,13,15,19,23,25,27,29 sebanyak 40,35,97,40,57,30,50,38,60,100,83,70. Penilaian persediaan dengan acuan data pada tabel di atas adalah sebagai berikut :

Penilaian persediaan bulan Desember 2022

Sistem Perpetual

Persediaan Awal	700 buah
Pembelian	300 buah
Barang tersedia untuk dijual	1000 buah
Penjualan	700 buah
Persediaan akhir	300 Buah

Analisis Pencatatan Persediaan Toko Buku Toha Putra Medan

Metode pencatatan persediaan yang digunakan oleh Toko Buku Toha Putra Medan adalah metode perpetual. Dalam penggunaan metode ini, perusahaan telah mencatat setiap transaksi yang mempengaruhi nilai persediaan secara terus menerus baik transaksi yang menambah maupun mengurangi saldo yang ada sehingga setiap saat dapat diketahui bahwa kuantitas fisik dan nilai persediaan yang ada di perusahaan dapat mengawasi proses

keluar dan masuknya barang dagangan dengan baik. Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan No.14 menyatakan pencatatan sistem perpetual dilakukan dengan mendebit perkiraan persediaan bersangkutan dan mengkredit kas atau hutang saat transaksi pembelian, dan pada saat penjualan mendebit kas dan mengkredit perkiraan penjualan.

Berikut penulis sajikan data hasil analisis perhitungan persediaan Toko Buku Toha Putra Medan.

Tabel 3. Jurnal Umum Persediaan Desember 2022

Tanggal	Keterangan	Debet	Kredit
1/12	Kas	Rp 2.760.000	
	Penjualan		Rp 2.760.000
3/12	Kas	Rp 2.415.000	
	Penjualan		Rp 2.415.000
5/12	Persediaan Barang	Rp 2.100.000	
	Kas		Rp 2.100.000
7/12	Kas	Rp 6.693.000	
	Penjualan		Rp 6.693.000
8/12	Kas	Rp 2.760.000	
	Penjualan		Rp 2.760.000
9/12	Persediaan Barang	Rp 2.625.000	
	Kas		Rp 2.625.000
11/12	Kas	Rp 3.933.000	
	Penjualan		Rp 3.933.000
13/12	Kas	Rp 2.070.000	
	Penjualan		Rp 2.070.000
15/12	Kas	Rp 3.450.000	
	Penjualan		Rp 3.450.000
	Persediaan Barang	Rp 1.575.000	
	Kas		Rp 1.575.000
19/12	Kas	Rp 2.622.000	
	Penjualan		Rp 2.622.000
20/12	Persediaan Barang	Rp 3.675.000	
	Kas		Rp 3.675.000
23/12	Kas	Rp 4.140.000	
	Penjualan		Rp 4.140.000
24/12	Persediaan Barang	Rp 1.575.000	
	Kas		Rp 1.575.000
25/12	Kas	Rp 6.900.000	
	Penjualan		Rp 6.900.000
27/12	Kas	Rp 5.727.000	
	Penjualan		Rp 5.727.000
	Kas	Rp 4.830.000	

29/1		Penjualan		Rp	4.830.000
2	Persediaan Barang		Rp 3.150.000		
		Kas		Rp	3.150.000
Total			Rp 63.000.000	Rp 63.00 0.000	

Sumber : Data Diolah 2023

Agar perusahaan dapat mengetahui jumlah persediaan yang ada setiap saat apabila diperlukan, metode pencatatan mampu menyajikan data dari setiap transaksi pemasukan maupun pengeluaran barang persediaan secara lengkap dan akurat.

Analisis penilaian persediaan Toko Buku Toha Putra Medan

Toko Buku Toha Putra Medan pada kegiatan usahanya membeli dan menjual barang dagang menerapkan metode penilaian persediaan berupa FIFO (*First In First Out*). Metode FIFO (*First In First Out*) berasumsi ketika harga suatu produk dinilai sesuai harga produk yang dibeli terlebih dahulu, sehingga persediaan akhir dihitung

menurut harga yang terakhir masuk. Dalam PSAK (Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan) Nomor 14 tentang persediaan pada paragraf 27 menyatakan bahwa: formula FIFO (*First In First Out*) mengasumsikan unit persediaan yang pertama dibeli akan dijual atau digunakan terlebih dahulu sehingga unit yang tertinggal dalam persediaan akhir adalah yang dibeli atau diproduksi kemudian. Berikut penulis sajikan data hasil analisis perhitungan penilaian persediaan dengan metode FIFO. Perhitungan harga pokok penjualan pada bulan Desember 2022 untuk persediaan Al-Qur'an dan Terjemahan dengan sistem perpetual menggunakan metode FIFO, yaitu:

Persediaan awal 1 Desember 2022	Rp 36.750.000
Pembelian selama bulan Desember 2022	Rp 15.750.000 +
Persediaan tersedia dijual	Rp 52.500.000
Persediaan akhir 31 Desember 2022	Rp 15.750.000 -
Harga pokok penjualan	Rp 36.750.000

Berdasarkan tabel dapat dilihat bahwa persediaan akhir pada bulan Desember Tahun 2022 sebanyak 300 buah Al-Qur'an dan Terjemahan dengan nilai Rp 15.750.000. Pembelian persediaan dicatat sesuai dengan harga pembeliannya masing-masing. Pada saat penjualan, persediaan barang yang masih tersisa di toko adalah yang pertamanya dikeluarkan / dijual dengan harga

pokok yang terdahulu dikeluarkan baru kemudian persediaan barang yang dibeli selanjutnya yang dikeluarkan. Dengan demikian pada akhir bulan Desember Tahun 2022 tersebut diperoleh harga pokok penjualan barang sebesar Rp 36.750.000, dengan jumlah barang yang terjual sebanyak 700 unit.

Pembahasan

Tabel 4. Perbandingan Penerapan Metode Pencatatan dan Penilaian Persediaan Barang Periode Desember 2022 dengan PSAK No.14

TB Toha Putra		PSAK No. 14	Ket
Metode Pencatatan	Pembelian barang Dagang (tunai)	Pembelian barang dagang (tunai)	
	Persediaan dagang Rp xxx	Persediaan barang dagang Rp xxx	Sesuai
	Kas Rpxxx	Kas Rpxxx	
	Pembelian dagang (kredit)	Pembelian barang dagang (kredit)	

TB Toha Putra		PSAK No. 14	Ket
	Persediaan barang dagang Rp xxx Utang Dagang Rp xxx	Persediaan barang dagang Rp xxx Utang Dagang Rp xxx	Sesuai
	Penjualan barang Dagang (tunai) Kas Rp xxx Penjualan Rpxxx	Penjualan barang Dagang (tunai) Kas Rp xxx Penjualan Rpxxx	Sesuai
	Tidak Menerapkan Penjualan Barang Dagang Secara Kredit	Penjualan Barang dagang (kredit) Piutang Usaha Rp xxx Penjualan Rpxxx	Belum Sesuai
Pengukuran Persediaan	Tidak menerapkan biaya angkut	Biaya Angkut Persediaan barang dagang Rp xxx Kas Rp xxx	Belum Sesuai
Penilaian Persediaan	Dalam penilaian Persediaan barang dagangnya Toko Buku Toha Putra Medan menggunakan metode FIFO/MPKP dimana Barang yang Masuk Pertama, Keluar Pertama.	Metode penilaian barang dagang terdiri dari metode harga pokok spesifik dipakai untuk persediaan yang dapat diidentifikasi secara individu. Metode rata-rata tertimbang (FIFO) adalah harga pokok persediaan Akhir didasarkan pada harga pembelian barang yang paling akhir. Metode <i>Last In Last Out</i> (LIFO) kebalikan dari metode FIFO, dalam metode LIFO harga pokok persediaan yang paling akhir yang akan terlebih dahulu dibebankan sebagai harga pokok penjualan.	Sesuai

Sumber : Data Diolah 2023

Dari tabel yang telah disajikan terlihat bahwa dengan sistem perpetual akan memudahkan pihak Toko Buku Toha Putra Medan untuk mengetahui stok barang dengan cepat jika sewaktu-waktu dibutuhkan tanpa harus menghitung barang dagangan yang ada ditoko atau digudang. Proses pencatatan di Toko Buku Toha Putra Medan cukup sederhana, bagian gudang mencatat masuk keluarnya barang. Metode penilaian persediaan barang dagang pada Toko Buku Toha Putra Medan yaitu metode FIFO (masuk pertama keluar pertama), metode ini cocok diaplikasikan mengetahui banyak sekali barang dagangan pada Toko Buku Toha Putra Medan. Hal ini menghindari penimbunan barang lama (pertama masuk), barang rusak, atau cacat barang. Dalam hal ini perusahaan telah sesuai dengan PSAK No 14 dimana FIFO (First In First Out) atau barang yang pertama kali masuk adalah barang yang pertama kali keluar atau dijual. Sehingga barang yang masih ada dalam gudang adalah termasuk persediaan barang yang terakhir masuk.

Dengan demikian, dengan sistem perpetual melalui metode penilaian FIFO (Masuk pertama keluar pertama), informasi tentang jumlah pembelian, penjualan atau harga pokok barang dijual setiap transaksi demi transaksi terdapat di dalam rekening pembukuan. Kuantitas dan barang yang tersedia untuk dijual, kuantitas dan barang yang dijual serta kuantitas ditentukan pada saat yang bersamaan yaitu pada setiap kali terjadi transaksi yang mempengaruhi secara langsung terhadap masing-masing elemen ataupun komponen aliran persediaan tersebut. Efek transaksi pembelian terhadap kuantitas dan total persediaan ditentukan pada setiap kali terjadi transaksi pembelian. Sedangkan efek transaksi penjualan terhadap kuantitas dan total barang dijual serta kuantitas dan total persediaan ditentukan setiap kali terjadi transaksi penjualan. Penilaian dan pencatatan persediaan yang diterapkan oleh Toko Buku Toha Putra Medan dinilai sudah sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan No. 14.

KESIMPULAN

1. Toko Buku Toha Putra Medan merupakan perusahaan swasta yang kegiatannya bergerak dalam bidang grosir dan

pendistribusian buku-buku islami, Al-Qur'an dan terjemahan, kamus bahasa Inggris-Indonesia.

2. Dalam pencatatan persediaan Toko Buku Toha Putra Medan menggunakan sistem pencatatan perpetual yang memungkinkan diketahui informasi persediaan setiap saat dan hal ini sangatlah membantu karena dapat dilakukan antisipasi agar tidak terjadi kekurangan dan kelebihan persediaan.
3. Metode penilaian persediaan yang digunakan oleh Toko Buku Toha Putra Medan adalah metode *First In First Out* (FIFO) yang artinya barang yang pertama kali dibeli akan dijual terlebih dahulu, dan metode yang digunakan telah sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No.14.

DAFTAR PUSTAKA

- Ayem, S., & Harjanta, A. P. P. (2018). Pengaruh Ukuran Perusahaan, Variabilitas Persediaan, Kepemilikan Manajerial, Financial Leverage dan Laba Sebelum Pajak Terhadap Pemilihan Metode Akuntansi Persediaan. *Jurnal Akuntansi Dewantara*, 2(1), 83-95.
- Halawa, N. I., & Lubis, N. I. (2023). Evaluasi Efektivitas Sistem Pencatatan Akuntansi Persediaan Barang Dagang Pada Pt. Utama Jaya Elektronik. *Accumulated Journal (Accounting and Management Research Edition)*, 5(1), 123-137.
- Hanggara, A. (2019). *Pengantar Akuntansi*. Jakad Media Publishing.
- Hery. *Akuntansi Keuangan Menengah 1*. Jakarta: PT Bumi Aksara. 2019.
- Indonesia, I. A. (2018). Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan No. 14 Revisi 2008 Persediaan.
- Ma'ruf, S. (2023, Januari 16). Contoh Soal Metode FIFO, LIFO, Average dan Jawabannya. Retrieved from Akuntansilengkap.com: <https://www.akuntansilengkap.com/akuntansi/contoh-soal-metode-fifo-lifo-dan-average-bonus-jawaban-penylesaiannya/>

- Mohamadi, R. F. (2022, Oktober 20). 11 Tahap Siklus Akuntansi yang Perlu Anda Pahami. Retrieved from jurnal.id: <https://www.jurnal.id/id/blog/2018-11-tahap-siklus-akuntansi-yang-perlu-anda-dipahami/>
- Nasution, M. (2021). Analisis Rasio Aktivitas Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Apotek Setia Farma Medan. *Jurnal Bisman Info*, 8, 26-34.
- Rakhmawati, I. (2019). Penerapan Akuntansi Persediaan Barang Dagang Pada UD Prapatan Motor Kudus. *AKTSAR: Jurnal Akuntansi Syariah*, 2(1), 121- 134.
- Satria, M. R., & Fatmawati, A. P. (2021). Penyusunan Laporan Keuangan Perusahaan Menggunakan Aplikasi Spreadsheet:(Pada PD Beras Padaringan). *Fair Value: Jurnal Ilmiah Akuntansi Dan Keuangan*, 3(2), 320-338.
- Sedia, Y. F., Paweroi, A., & Daryanti, D. (2020). Penerapan Metode Pencatatan Dan Penilaian Persediaan Menurut Psak No. 14 Pada Pt Dwika Limaro Anugerah Makassar. *Accounting Journal*, 1(2), 351-359.
- Semarang, T. P. (2016, Mei). Toha Putra Semarang - Penerbit Al-Qur'an, Kitab, dan Buku Keagamaan. Retrieved from tohaputra.co.id: <https://tohaputra.co.id/>
- Siswanto & Suhendra, M. (2020). *Praktik Pengantar Akuntansi Jilid 1*. Tangerang Selatan: Politektik Keuangan Negara STAN
- Soemarso. (2019). *Akuntansi Suatu Pengantar 1*. Jakarta: Salemba Empat. 2018. Suradadi. *Akuntansi Pengantar 1*. Yogyakarta: Gaya Media.
- Vikaliana, R., Sofian, Y., Solihati, N., Adji, D. B., & Maulia, S. S. (2020). *Manajemen Persediaan*. Media Sains Indonesia.
- Yusuf, A. M. (2016). *Metode penelitian kuantitatif, kualitatif & penelitian gabungan*. Prenada Media.